

すみかわ地区センターだより 第212号

札幌市すみかわ地区センター運営委員会

南区澄川4条4丁目4-40

令和6年11月25日発行

TEL 818-3035

FAX 818-3036

アドレス

<https://www.sumikawa-chikucenter.jp>

(英数小文字)

12月募集の12・1月実施の事業案内

事業名・日時	内容	対象・料金・定員	申込他
冬休み こども寺子屋 全4回 12月28日(土) 1月7日(火) 1月11日(土) 1月14日(火) 講師陣：元小学校教員他 協賛：澄川連合会青少年部	〈内容〉 各回の前半は、2学期の復習や冬休みの課題を中心に学習する場です。後半は異学年交流を中心に運動遊びを仲良く楽しく行います。講師の特技を生かした特設タイムも検討中です。 学習タイム 9:30~10:45 交流タイム 10:50~11:30 解散 11:30	〈対象〉 澄川在住の小学生 〈定員〉 先着 30名 〈参加料〉 200円 *保険料に充てます 詳しい案内は各小学校を通して配布します。	〈申込期間〉 12月6日(金) から 12月23日(月) 

☆申込方法：電話(818-3035)または直接すみかわ地区センター窓口で申し込みください。(先着順)
受講料は申込期間中に窓口で直接納めていただきます。また、納入後の受講者の自己都合による払戻はできないことをご承知ください。受付時間は曜日に関わらず、9:00~20:50までです。

クリスマスコンサートへのお誘い

日時：2024年12月14日(土)

入場無料 予約不要

開演：14:00~ 開場：13:30

場所：札幌市すみかわ地区センターホール

出演：市立札幌平岸高等学校吹奏楽部



昨年に引き続き地域の皆様方に12月のChristmasプレゼント「演奏会」をお届けします。昨年の演奏会には、100名を超える地域や関係者の皆様方にご来場いただきました。今年も多くのリクエストを頂戴し当高校吹奏楽部に出演依頼をし開催の運びとなりました。地元高校生の若い演奏をお届けします。当吹奏楽部は、5月の大通公園会場「ライラック吹奏楽祭」の演奏を皮切りに、7月にはカナモトホールでの「とよひらフラワーコンサート」、9月はちえりあホールでの「定期演奏会」、10月には「Compass 祭」、「澄川ふれあい音楽祭」と演奏を重ねてきています。現在は、3年生が引退し、1・2年生の若いメンバーで練習しているとのこと。今回は「クリスマスコンサート」と銘打って挑戦してもらいます。小学生から100歳の方まで、澄川のたくさんの方々が来てくださることを期待しています。「一足早い、メリークリスマス！」

プログラムは決定次第HPに掲載、また当日の配付も予定しています。

当すみかわ地区センターは、12月29日(日)から1月3日(金)までの6日間は、年末年始休業日で休館となります。新年は1月4日(土)より平常運営となります。

12月の施設活用事業（無料開放）のお知らせ

ファミリー卓球	開放日	1日（日）	13:00～17:00
ファミリーバドミントン	開放日	8日、22日（日）	13:00～17:00
一般 囲碁	開放日	3日、10日、17日、24日（火）	13:00～17:00
一般 将棋	開放日	1日（日）	13:00～17:00

12月の施設活用事業（無料開放）は上記の通り予定しています。変更や中止になる場合もありますので、当日前にHP やお問い合わせでご確認いただければ間違いがないと思います。

「ファミリー卓球」は、15日にイベントで貸切利用が入っているため中止、1日のみの実施となります。「ファミリー限定のバドミントン開放」については、利用者に混乱がみられる場合は、家族確認をさせていただきますのでご了承ください。

一般の「卓球」「バドミントン」の開放は、今月より冬期間中止となっております。

いずれの施設活用事業（無料開放）につきましても「利用者名簿」へのご記入協力をお願いしています。
 < 館長 >

足もみ健康法講座 8・9月



川辺きよみ講師指導による「若石足もみ健康法講座」に8名が受講する。コロナ禍での中断をはさみ6回目の実施である足もみセルフケアを楽しく学び免疫アップを目指した。「足裏のつぼ」や「リンパの流れ」等を学び、和気あいあいとセルフケアを体験した。少人数であったが、丁寧な指導にて参加者の満足度は高かった。

パワーポイント講座 9・10月



竹村真奈美講師指導によるPC「初めてのパワーポイント講座」当センター2回目の実施である。Word 基本及びステップアップ講座に引続き参加した方も含め9名の受講生が、パワーポイントの基本から学ぶ。各自が思い思いのスライドショーを作成できるまでの6回の講座が終了する。少人数ではあったが、各自満足度の高い講座となった。

編み物講座 10・11月



菅原美知子講師指導による初の「編み物講座」を開催する。日本伝統文化の「編み物」をする人が少なくなっていることを踏まえての企画。7名という少人数の受講者ではあったが、補助講師の応援もありマンツーマン指導で初めての受講者も5回の講座で作品を完成させた。講座後に「手編みサークル」が発足。興味のある方は是非お問い合わせください。

札幌市すみかわ地区センターコラム 2024

例年この季節を迎えると「雪虫」を見かけます。冬の訪れを告げる虫は昆虫のアブラムシの仲間。正式な和名は「トドノネオオワタムシ」と言います。近年はワタがない「ケヤキフシアブラムシ」が多いと言われています。降雪期前に飛んで木々を移動するため雪を呼び込む「雪虫」と言われているようです。特に猛暑の年の秋に大量発生するそうで、去年は記録的な大量の「雪虫」で大変だったことを思い出します。ところが今年はほとんど「雪虫」を見かけません。どうしたものかと思っていると、先日新聞に「雪虫天敵寄生で死滅か」の記事が載っていました。天敵は同じアブラムシの仲間「シヘンチュウ」とか。天敵の正体をもっと知りたくなりました。いずれにしてもおだやかに冬を迎えたいものです。そろそろ私たちが虫に負けず冬支度を始めましょうか。
 <n.hoshi>